
NOTA CONGIUNTA 
DELLE RAPPRESENTANZE APISTICHE NAZIONALI 

• Dott. Ettore RUGGI D'ARAGONA, 
Capo della Segreteria del Sottosegretario di Stato On. Marcello GEMMATO, 
Ministero della Salute,  
Lungotevere Ripa 1, 
00153 ROMA. 

Oggetto: Richiesta urgente in merito alla pubblicazione delle modifiche al Decreto Legislativo n. 134/2022 - 
Sistema I&R in Apicoltura. 

Facciamo seguito alle ripetute interlocuzioni occorse nel periodo estivo sulla materia in oggetto e alle 
rassicurazioni che il provvedimento in questione fosse in "procedura d'adozione", come già comunicatoci lo 
scorso mese di settembre 2024.  

In mancanza, tuttavia, di concrete novità utili a rassicurare gli operatori del comparto, Le saremmo grati se 
volesse indicarci i reali tempi di pubblicazione delle modifiche al Decreto Legislativo n. 134/2022, discusse 
e condivise con le scriventi Organizzazioni apistiche nazionali in fase di predisposizione della bozza di 
modifica. 

Ci è doveroso sottolineare, a tal proposito, che a breve prenderà avvio il censimento apistico annuale, mentre 
moltissimi operatori del settore e funzionari del Servizio di Sanità Animale delle Asl competenti per territorio 
si trovano ancora in condizione di incertezza normativa (tra la versione vigente del manuale operativo e 
quella che recepirebbe le annunciate modifiche); ci vengono quotidianamente segnalati, altresì, casi di 
Servizi Veterinari territoriali che procedono comunque alla irrogazione di sanzioni anche in relazione ai punti 
sui quali era stato conseguito l'accordo di modifica. 

Segnaliamo, infine, che la BDN ha già messo in linea le nuove maschere dell'Anagrafe Apistica, 
introducendo le seguenti novità: a) per la fattispecie di apertura di un nuovo apiario il nuovo campo 
"TIPOLOGIA APIARIO" e relativa legenda di riferimento; b) per il prospetto di attività, il "CODICE 
TIPOLOGIA APIARIO". Non sfugga, a tal proposito, che ci si riferisce ancora ai contenuti del Manuale 
Operativo in vigore e che tali modifiche non hanno tenuto conto delle osservazioni fatte pervenire a codesta 
Segreteria che, in un primo momento, sembrava le avesse accolte. 
  
Chiediamo pertanto che codesto Ministero proceda urgentemente alla chiusura dell’iter legislativo e alla 
pubblicazione di quanto fin qui convenuto ed approvato, in modo da permettere uno svolgimento del 
censimento apistico uniforme in tutte le realtà territoriali e un comportamento altrettanto uniforme da parte 
del Centro Servizi Nazionale della BDN e dei competenti Servizi Veterinari di tutte le Asl italiane anche al 
fine di consentirci di fornire indicazioni certe agli operatori del settore da noi rappresentati. 

In attesa di un cortese riscontro, inviamo cordiali saluti.   

In Roma, il 22 ottobre 2024 - (1027)


